

Mutuelle Nationale Territoriale : le succès de la journée des jardiniers

La Mutuelle Nationale Territoriale, le responsable régional et la section des Hautes Pyrénées en collaboration avec la Mairie de Tarbes, ont organisé le 12 mai une journée sur le thème « **Jardinier un métier en mutation** ».

La matinée a été riche en échanges avec divers intervenants, suivie d'un après midi découverte avec la visite du Jardin Massey et des serres municipales. Plusieurs collectivités ont été représentées par plus de 60 agents ou élus territoriaux du département.



Le Président Denis Peyrègne a ouvert la journée et a présenté les personnalités présentes. Il a été projeté un film sur la profession, avec les différents facteurs de risque rencontrés sonores, (machines bruyantes) et surtout les risques chimiques liés à l'utilisation de produits phytosanitaires (insecticides fongicides et surtout herbicides).

M. Amiel, responsable des parcs et jardins à la Mairie d'Albi, était présent comme représentant régional de l'association Hortis. Il est intervenu sur l'évolution du métier de jardinier, les principaux risques et les solutions qu'on peut y apporter.

Il a donné la parole à l'assemblée pour échanger sur les problématiques des uns et des autres. René Romain, responsable du service espace vert et propreté de la ville de Tarbes associé à Catherine Combot, préventeur de la Mairie de Tarbes, nous ont présenté le document unique rédigé et mis en place sur la ville Tarbes avec des exemples très précis.



En fin de matinée, M. Lacomme, professeur du Lycée Horticole Adriana, spécialiste des risques liés aux produits phytosanitaires, est venu nous expliquer les effets néfastes sur l'homme des herbicides chimiques entre autres. « la loi invite les collectivités à passer à O phyto début 2017. »

Nous avons eu le témoignage de Jérémy Dupont, jardinier de la Ville de Tarbes, sur son métier au quotidien.

Le mot de la fin reviendra à Myriam Mendes, adjointe au Maire en charge de l'environnement et de la propreté, qui nous a expliqué l'engagement de la ville de Tarbes depuis plusieurs années à réduire fortement et à ne plus utiliser de produits chimiques notamment au centre ville.

Un grand merci à M. Gérard Trémège, Maire Tarbes, de nous avoir permis d'organiser cette journée en collaboration avec son service des espaces verts ainsi que la visite des magnifiques serres municipales, sous l'œil passionné de M. Bouhaben sans oublier le Jardin Massey.

En conclusion, ce succès est dû à l'implication de toute la section des Hautes Pyrénées et de l'équipe régionale Midi Pyrénées de la Mutuelle Nationale Territoriale.

Merci à tous les participants. Comme cette journée a été une belle réussite, d'autres pourraient voir le jour avec d'autres thèmes.

Denis PEYREGNE
Président Délégué des Hautes Pyrénées





